



**Ensayo.**

*Nombre del Alumno: Karla Osorio Contreras.*

*Nombre del tema: La bioética en la práctica de enfermería.*

*Parcial: 4*

*Nombre de la Materia: Bioética.*

*Nombre del profesor: Mónica Lisseth Quevedo Pérez.*

*Nombre de la Licenciatura: Enfermería.*

*Cuatrimestre: 2*

*Fecha: 31 de marzo de 2023.*

## LA BIOÉTICA EN LA PRÁCTICA DE ENFERMERÍA.

La ética es la encargada de estudiar las disciplinas de los comportamientos humanos en sus actos diarios, de como se enfrentan a situaciones y de la manera que llegan a reaccionar o actividades que se realicen y *“desde un acercamiento al bien o al mal”* (UDS). En la bioética es un enorme campo en donde se intervienen las distintas disciplinas como la filosofía, la biología, la medicina, la psicología, las ciencias sociales, etc... Para darles el correcto uso en la vida y en el medio ambiente que nos encontrábamos.

El término de la *“bioética propuesto por primera vez para designar una disciplina que debería ocuparse de reflexionar sobre los procedimientos necesarios para asegurar la supervivencia de la vida”* (Potter). De saber la gran importancia que tiene la vida y de la forma en la que la valoramos, de tener siempre presente que cada una de nuestra acciones que cometemos tienen consecuencias, no importa lo grande o lo pequeño que sea y de que manera solucionar la situación para tener una vida estable, tranquila y sobre todo sobre llevarla en cualquier circunstancia en que nos encontremos. Hoy en día la bioética se da a conocer en dos disciplina que se dividen en bioética ecológica o la medioambiental y la bioética médica, a pesar de que ambas comparten las metodologías y los contenidos.

La palabra ética se ha utilizado como un sinónimo de lo moral, que quiere decir, que es un conjunto de principios de valores y de las normas que se rige de la vida de los ciudadanos y de su origen (país). Para poder vivir de una forma armoniosamente entre cada habitante y que los valores platicarlos día a día para no perderlos para llegar a vivir en una sociedad respetosa, cómoda, segura y de seguir con las normas que existan para tener un lugar con menos violencia. La bioética tiene un origen anglosajón<sup>1</sup> que se aplica de la rama de la ética y el objetivo sobre el estudio de los problemas morales que presenta cada ser en cierto momento de su vida. En la manera que es surgida en la actividad médica de las investigaciones biológicas como en las ciencias de la vida general. La misión que tiene la bioética sobre la disciplina del conocimiento científico, que se lleva acabo con una finalidad del análisis racional sobre los problemas morales en la protección de la vida humana, que se lleva a cabo a través

---

<sup>1</sup> Anglosajón es el individuo procedente de los pueblos germanos que en el siglo V invadieron Inglaterra.

de la medicina, el derecho, las ciencias sociales y naturales, para el mejoramiento de vida de individuos, tomando en cuenta su formación integral de su personalidad que se enfoca en sus aspectos físico, social y mental. Que se encuentran diversas problemáticas que son relacionadas con el bienestar y la solidaridad social que viene de la creación y de la fundamentación de la bioética, por ejemplo: *“Los límites generales de la capacidad de la razón para poner al descubierto una visión concreta justificada al bien”* (UDS) .

Sus inicios de la bioética se da en la mediana tradicional que centra en la relación médico paciente. En 1971, Rensselaer Van Potter que es un investigador en el campo de la oncología<sup>2</sup> que por primera vez menciona en su obra *“La Bioética”* la palabra bioética que es un puente hacia el futuro. De una manera que se presenta como la rama del saber en las diferentes ciencias que se relacionan por la biología que busca la mejor forma de vida, que se tiene que reflexionar acerca de las problemáticas con la biología a nivel ambiental y de la población mundial. La definición de la bioética *“el estudio sistemático de la conducta humana en el ámbito de las ciencias de la vida y del cuidado de la salud examinada a la luz de los valores y de los principios morales”* (Enrique). Trata sobre la conducta que se tiene como personas de la manera que nos comportamos en cada instante y sobre todo el uso de los valores y de los principios que se aplica cotidianamente en la vida como individuos.

La bioética aplicada se basa de analizar y de comprender los diferentes problemas y dilemas éticos, en donde se interpreta las áreas de atención y promoción de la salud. Durante su campo de aplicación durante los años se ha desarrollado un bagaje teórico con herramientas de prácticas nuevas y diversas áreas del cuidado de la salud. En donde se deben de tomar decisiones acerca del cuidado que se realizara, de la manera de como trabajar como individualmente o en equipo, para brindarles un servicio a las personas y con el paso del tiempo cambian los métodos de cuidado hacia una persona, seguir con los procedimientos nuevos para darles un buen cuidado al individuo, dándole el apoyo físico y psicológico para su mejor recuperación.

En la composición del genoma humano es la secuencia del ser humano que son tres mil millones de pares de bases que llegan a existir de la especie humana. Nos permite una visión más tranquila para hacer una estimación de algo que se compromete a la especie humana y

---

<sup>2</sup> La oncología es la rama de la medicina que se ocupa de la prevención, el diagnóstico y el tratamiento de las neoplasias, tumores benignos y malignos, especialmente del cáncer.

por ello debe ser estudiada, analizada y comprenderla. Para que se conozca sobre nuestra especie y de la forma que se va evolucionando tras pasa el tiempo.

*“El determinismo genético explique la conducta humana, que se puede considerarse una de las tantas falacias reduccionistas que se ha dado en la historia de la humanidad”* (UDS). Es el estudio de la evolución de la conducta del ser humano que interviene todo lo que se siente, se expresa, lo que se habla y sobre todo la manera que se actúa. La forma en que se actúa en el medio ambiente habla mucho acerca de la persona ya que refleja sus valores y creencias.

La sociedad es un conjunto de individuos que interaccionan entre ellas mismas y que comparten ciertas creencias, culturas, historias, normas, etc.... Se tiene diferentes actitudes en la relación mediante el proceso de morir, en las que dependen de las creencias y de las culturas que pertenece el individuo. El hombre es el único ser vivo que tiene conciencias de su propio fin y que presenta cierta preocupación reaccionando con rebelión, ansiedad o temor por el inmenso cariño que se tiene a una vida conocida y el recelo que produce ignoto<sup>3</sup>. A esto se le ha llamado la angustia existencial por la lucha de destacar en su ser y la certeza de que algún día dejara de existir. Que todo ser tiene su tiempo y en cualquier tiempo partir de este mundo, por eso siempre hay que disfrutar de la vida y ser uno mismo. Al morir existen miles de maneras, pero al momento que lo presentimos expresamos varias emociones y nos iniciamos a despedir de familiares y conocidos, el ser presenta hasta el último momento distintas emociones.

La muerte es considerada un proceso de vida y como el ultimo. Ya que todos los seres vivos atraviesan un ciclo de vida las que incluyen las etapas nacer, crecer, reproducirse y finalmente morir. Es un hecho biológico que se manifiestan por la cesación de las funciones y signos vitales, en ser humano es el acto más personal de la existencia ya que se representa de una manera con el final del proceso durante su paso por la tierra. La mayoría de bioeticistas no lo toman como la antípoda o negación de la vida, si no de dar el criterio de incorporarse el ciclo vital. La muerte por definitivamente es un acto personal de toda la existencia, todos nos morimos y no somos acompañados por algún familiar, conocidos o amigos, ya que ellos nos acompañan físicamente. Mientras tanto ellos deberán de seguir con su vida hasta concluirse y nosotros que partir de este mundo con una tranquilidad y rodeada de la gente que

---

<sup>3</sup> Ignoto es sinónimo de desconocido, ignorado, incógnito o inexplorado. Es un adjetivo que designa aquello de lo que no se tiene conocimiento, de lo que nada se sabe, o que no ha sido descubierto aún.

apreciamos. La muerte digna corresponde a la muerte oportuna, sin dolor o menor dolor posible con información adecuada y necesaria que sucede en el ambiente familiar, bajo las circunstancias que se deben de respetar sus deseos otorgados y perseverar su dignidad.

Ante todo lo analizado y comprendido la bioética es la rama de la ética, donde se debe de estudiar el comportamiento humano, tanto en la vida diaria y del entorno donde nos encontramos. No solamente se basa de la vida, sino que también en el campo médico, fundamental, aplicada, entre otros. Da entenderse que existen las diversas disciplinas para aplicarlos con el uso correcto, de saber el valor y la importancia de la vida, de tenerle un precio y saber cuidarlo como si nos dieran un regalo. De aplicar los valores y principios que nos caracterizan como persona, de no perder ninguno de ellos para poder vivir y de convivir agradablemente en una sociedad, en cualquier situación que nos encontremos pensar de la mejor manera como llevarlo a cabo y también de reflexionar sobre los actos que cometemos sin antes de pensarlos, que cada acción tiene sus consecuencias que debemos hacernos responsables de cada uno. La bioética también se trata de los problemas éticos de las decisiones que se toman al momento, que elegimos el cuidado para uno mismo y darles el apoyo a la gente que se encuentra a nuestro alrededor. Y que todo ser tiene conciencia de su propio fin, de vivir y experimentar varias cosas para cuando llegue el momento de partir sea la mejor manera de hacerlo y sobre todo tenerle un amor a la vida.

## FUENTE BIBLIOGRAFICA.

Universidad Del Sureste.(sf). La bioética en la práctica de enfermería. Recuperado de <https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/83dc99efc756bd04617758c68de2727b.pdf> el día 21 de marzo de 2023.